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《与神同行》 

废掉神的恩典 
 

 

经文：加 2:11-21 

 

你会珍视你所相信的并且捍卫它吗？有人说：“我不喜欢争论事情。所以当有人不同意我的

时候，我只是保持沉默。” 

 

你相信什么，以及是否为所相信的辩护，这都是很重要的。我们要处理的经文是一个很好的

例子。如果使徒保罗对他和彼得所卷入的事情保持沉默，那么我们每个人今天都还会在苦难

和黑暗之中。 

 

请翻到加 2 章，因为在这段经文中彼得和保罗有了冲突。这个冲突关乎一个影响当时的人、

也会影响今天的人的重大问题。所以让我们看看这段经文，我们所谈论的是“废掉神的恩

典。”这是写给加拉太教会的书信，加 2:11-21 保罗说： 

后来，矶法到了安提阿，因他有可责之处，我就当面抵挡他。从雅各那里来的人未到以先，

他和外邦人一同吃饭；及至他们来到，他因怕奉割礼的人，就退去与外邦人隔开了。其余的

犹太人也都随着他装假，甚至连巴拿巴也随伙装假。但我一看见他们行的不正，与福音的真

理不合，就在众人面前对矶法说：“你既是犹太人，若随外邦人行事，不随犹太人行事，怎

么还勉强外邦人随犹太人呢？”我们这生来的犹太人，不是外邦的罪人，既知道人称义不是

因行律法，乃是因信耶稣基督，连我们也信了基督耶稣，使我们因信基督称义，不因行律法

称义，因为凡有血气的，没有一人因行律法称义。我们若求在基督里称义，却仍旧是罪人，

难道基督是叫人犯罪的吗？断乎不是！我素来所拆毁的若重新建造，这就证明自己是犯罪的

人。我因律法，就向律法死了，叫我可以向神活着。我已经与基督同钉十字架，现在活着的

不再是我，乃是基督在我里面活着；并且我如今在肉身活着，是因信神的儿子而活，他是爱

我，为我舍己。我不废掉神的恩，义若是藉着律法得的，基督就是徒然死了。 

 

这里所发生的事情是，彼得与外邦人有交往，每个人都很高兴，彼得也很高兴。然后有群犹

太人从耶路撒冷来，他们说雅各派他们来的，雅各相当于首席牧师。事实是，根据使徒行传，

雅各并没有打发他们去。彼得在哥尼流家已经与外邦人一起吃喝和交往了，但他对福音的委

身范围还是有其他的想法，他担心这些犹太人回去就会说：“彼得现在和外邦人吃饭。”彼

得害怕他们会这样说，于是退去与外邦人隔开了，不再与外邦人一起吃饭。其余的犹太人也

都随着彼得装假，因为彼得是一个重要的使徒。我们是因为信基督被称义，而不是行律法，

保罗认为彼得知道这一点。 

 

也许你说：“为什么使徒保罗和彼得在众人面前纷争呢？”争论的问题是：“信仰必须建立

在耶稣里面，也要建立在律法中吗？还是只是单单由于对主耶稣基督的信心而得着称义呢？”

如果使徒保罗对彼得所做的事情让步，因着他们是最初十二使徒的领袖，教会就会认为：

“不单单是把信心放在耶稣基督里，还需要信心和功德，故此请回去遵守律法吧。”弟兄姐

妹亲爱的朋友，这将给早期的教会传递出这样的信号，就是：“回到犹太教吧，回到束缚

中。” 

 

保罗在加 5:1-4 又说：如果被这样的观念扭曲，我们就会从恩典中坠落了。我们看加 5:1-4，

保罗说： 
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基督释放了我们，叫我们得以自由，所以要站立得稳，不要再被奴仆的轭挟制。我保罗告诉

你们，若受割礼，基督就与你们无益了。我再指着凡受割礼的人确实的说，他是欠着行全律

法的债。你们这要靠律法称义的，是与基督隔绝，从恩典中坠落了。 

 

守割礼就是回到律法中，若这样才能成为基督徒，要遵守律法，那基督与我们就无益了。我

们不能把律法和恩典混合在一起。这并不意味着你又迷失了要去地狱。这意味着你已经从恩

典中坠落了，那么坠落到哪里了呢？坠落到律法中，你想要遵守律法得救。 

 

所以，这里的问题就是废掉了神的恩典，然后回到自我努力中。这就是在这个信息中我想谈

论的主题。令人惊讶的是，人们非常真诚地认为，基督徒不应该与人斗争。但保罗在弗 4:13

说：“直等到我们众人在真道上同归于一，认识神的儿子，得以长大成人，满有基督长成的

身量。”真道上同归于一，有时意味着你可能需要站起来捍卫神话语的真理。 

 

当我们看到有人的意见要引起别人的错误时，你和我都不能保持沉默。这是会发生的事情。

使徒保罗在加 2:11 说：“我抵挡彼得、不给他面子，责备他所做的事情，因为一方面彼得声

称在神恩典的福音中得着了自由和释放，神已经赐给所有人，每个人都是通过相信神的恩典

得着释放；但另一方面，彼得做的事情让人觉得他像是回到了旧有的律法主义中，要求基督

徒守律法和割礼，所有这一切都是为了取悦别人。” 

 

因此，我们必须有智慧地捍卫福音。弟兄姐妹亲爱的朋友，有时你必须站出来说：“这是我

所相信的，这是我相信的原因。”特别是当你看到误导别人的情况发生时更该如此。 

 

有些人争论的东西是毫无意义的，但捍卫福音是非常有意义的。正如保罗在加 2:21 说：“我

不废掉神的恩，义若是藉着律法得的，基督就是徒然死了。”这就是整个问题，保罗说：

“我不会因为要守律法而废掉神的恩典。”然而人们总是试图废掉神的恩典。 

 

我们说，神的恩典是祂对我们不配的人显出良善和恩慈，祂向我们不配的人施予慈爱、仁义

和恩惠。 

 

废掉神的恩典就是寻找其他方式的救恩，而不是单单完全地靠着耶稣基督在十字架上代死的

恩典，还想加上其他东西。在基督的代死上加上任何其他东西都是绝对错误的。 

 

在大多数人的想法中，一个主要的问题就是，在内心深处他们认为自己已经得救了，但为了

真正地得救，他们想要添加一些东西到耶稣的工作之上。你不能这样做。福音打击了我的骄

傲。它打击我赖以自豪的一切事情，我不能靠着做任何事情得救，只能单单相信耶稣。 

 

想全心真正相信耶稣的人，他们能够靠着自己，洁净自己的生命吗？能靠着自己，确保被神

接纳吗？你能洁净自己多少呢？你看，他们没有意识到自己的心被罪玷污了，唯一能除去罪

污的只有耶稣的宝血。如果我们架空十字架，如果我们绕过十字架，那么我们所能做的就是

人凭着自己洁净自己的生命，让自己好到足以被神接纳。若能这样，基督就是徒然死了，我

们废掉了神的恩典。 

 

很多每周都会上教会里的人在心里说：“我听到你说的话，但是，你的意思是说即使我洁净

自己的生命，我不再生活在罪恶中，我尽可能做好自己，我做好丈夫、好父亲、好的教会会

友、好的牧师，我已受洗，我守主餐，我奉献钱，我祷告，我读圣经，你的意思是说，慈爱

的神还是不让我去天堂吗？”是的。“为什么不让我去呢？”因为唯一让我被神接纳的，只

有相信耶稣基督在加略山为我流血赎罪！就这样，不能再加上其他东西。 
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这就是为什么尽管我们要充满慈爱、善良、甜蜜和温柔，但非常重要而又基本的问题却在于

我们是否单单信靠基督。当你排除十字架、贬低十字架，以任何方式添加任何东西到恩典中，

那你的神学系统就完全违背了圣经。这就是为什么我们对所相信的要坚定不移，同时也要有

爱、良善和温柔。 

 

因此，这里的问题是，对救恩不正确的看法会废掉神的恩典。这是非常糟糕的。请听保罗在

加 2:20 所说的，他谈到了自己的生命。加 2:20 圣经说： 

我已经与基督同钉十字架，现在活着的不再是我，乃是基督在我里面活着；并且我如今在肉

身活着，是因信神的儿子而活，他是爱我，为我舍己。 

 

每个信徒都已经与基督同钉十字架。没有耶稣基督，我们就不能活出基督徒的生命。你不能

在神的恩典上添加其它任何东西。真理就是，基督徒的生命中有神的恩典，是不能加上其他

任何东西的。 

 

如果神的恩典是祂给我们的恩赐，我们本来不配得到，那么我们需要神的恩典才能活出基督

徒的生命，难道不正确吗？如果你和我靠着自我努力和人的努力，靠着自己的力量去克服诱

惑，或者靠着自己的力量去侍奉神、想要完成和实现某些事情，那会发生什么呢？每一次都

只会失败。因为你看，我们并不能依靠自己的力量和肉体。我们得靠着神的圣灵在我们里面

工作。我必须每天依靠神的恩典，就像神救赎我的那天所经历的一样。因为保罗说：“现在

活着的不再是我。我已经与基督同钉十字架，我如今在肉身活着，是因信神的儿子而活，他

是爱我，为我舍己。” 

 

保罗说的是：“基督不仅救赎我脱离罪，也活在我里面。这也是圣灵降临的原因。”那么我

们做了什么呢？我们废掉了神的恩典，我们只是靠着自己的血气行事。我想让你看到，基督

徒的生活从始至终都只能靠着神的恩典。 

 

谁加给你属灵的恩赐呢？谁让你来使用这些恩赐呢？是神和祂的恩典。有什么是你和我应该

得到的呢？请告诉我一个我们应该得到的。什么是我们配得的呢？我们什么都不配得。想一

想。我们是罪人，是完全迷失的，没有天堂的盼望，没有人生的盼望。然而神从天降下，救

赎了你和我，让我们成为祂的孩子。这就是神的恩典。 

 

然后，神知道你和我会把生活搞得一团糟，那么祂会做什么？自从我们得救后，圣灵就来住

在我们里面，透过我们活出神的生命，因为神知道我们自己不能活出来。当你和我尝试靠着

肉体或自我努力做事情，我们就废掉了神的恩典，仿佛没有神也可以做。但事实是，我们并

不能。 

 

我告诉你，人生最释放的事情，就是意识到我不必靠着自己过基督徒的生活。首先，我不能。

第二，我不必靠着肉体做任何事，因为这会是你所见过的最大麻烦。真理是，神负有终极的

责任，祂会就成就一切，我所要做的就是信靠神，按着神的吩咐做事情。 

 

你知道这是什么意思吗？这把我们都放在同一水平上。这也是说，你没有任何属世界的想法，

只要你绝对完全依赖神的恩典，你的潜力就能发挥出来。你知道吗？当你说：“主啊，我不

能，只有你能。”你是在荣耀神。保罗说：“看，如果你企图守律法而得救，你是在让神的

恩典失去效用。”基督除去了我们生命中的自我努力，救恩除去了我们的自我努力。一旦你

和我愿意放下自己，单单让神以祂的方式工作，就会得着极美妙的自由。我甚至不能描述这

种自由和释放的感觉是多么美妙。 
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这适用于我生活的每一个细节：我的事工、各样的责任，以及所有的工作范围都适用。当你

生命中每一件事、每一个细节都属于神，这就是会发生的事情。你会感觉如此自由和释放，

你不再忧虑。为什么？因为你学会了信靠神，这就是事情的全部，只要单单信靠神。 

 

现在想一想这个。你相信神永远拯救你，你所做的一切就是相信神所说的。除了相信神所说

的话之外，你还做了什么呢？你什么都没有做。你只要相信神所说的就可以。 

 

现在请看。如果你把永生建基于相信神所说有关永生的话语，那为什么不相信神关于基督徒

生活的话语、让神做祂的工作呢？你说：“这太简单了。” 

 

当然这是很简单的。但这是唯一的方法。因为我有足够的失败、软弱和遗憾的经验告诉你，

这是唯一有效的事情！任何其他的事情都没有用。如果你充满了担忧、焦虑和沮丧、充满了

恐惧，神的大能不仅足够把你从罪中救赎出来，祂也同样能够每天保守你。请你留心听！如

果神能保守你和我，祂就能保守关乎你和我的所有事情。这对于神是完全没有问题的。 

 

如果我以血气行事，我就废掉了神的恩典。当我试着以自己的方式行事，我也废掉了神的恩

典。当我想以自我努力、自己的方式和时间及态度行事，我在做什么呢？我在说：“神啊，

你的恩典是不够的。”神对保罗说话，也是对我说话，在林后 12:9 神说：“我的恩典够你用

的，因为我的能力是在人的软弱上显得完全。”保罗说：“所以，我更喜欢夸自己的软弱，

好叫基督的能力覆庇我。”神的意思是说：“我的道路、我的权能、我的供应、我的临在都

会照顾你人生中所要面对的一切。”这意味着我要过消极的生活吗？不是，但这意味着我不

必再担当重担。这是不同的。 

 

你看，大多数基督徒都生活在压力之下。只要我活着，我就永远不会忘记一位基督徒领袖说

的话，一个朋友曾写信给他，对他说：“如果你注意，耶稣并不会皱眉头。”也就是说，耶

稣不会边走边焦虑、担心那些法利赛人、撒都该人和祭司长。你知道为什么吗？耶稣说：

“惟有看见父所作的，我才能作；父所作的事，我也照样作。” 

 

请想一想。如果你和我明天起床说：“主啊，今天，靠着你的恩典和权能，我只想做你告诉

我要做的事情。”你还担心什么呢？你必须想清楚一件事，因为如果你和我完全顺服神，你

知道神足够强大，祂能看顾你我在命定的日子中所要面对的一切。 

 

我和你一样，有一段时间也是暴风雨密布。但风暴并不影响我的内心。你看过鸟巢中的小鸟

图片吗？图中有鸟妈妈和鸟宝宝，天空布满了黑色的云，闪电大作，雨浇了下来，它们坐在

那儿休息，彼此依偎着。很多时候圣经指我们藏在神的翅膀下，直到这风暴过去。 

 

当你和我在神里面学习休息，我们就会放弃一些自己担负了很久的东西，比如：担忧、烦躁、

焦虑、恐惧和疑虑。亲爱的朋友，神从来没有打算让你和我带着这些包袱生活，因为它影响

我们的容貌，带走了我们的喜悦。无论是什么，带走了我们的喜乐就会带走我们的微笑。但

是当神让你得自由的时候，你确实是自由的。是什么让我们自由呢？是神的恩典。 

 

祷告： 

 

天父，我们感谢祢的信实。我们感谢你的爱，我们甚至不能解释你的爱，感谢你赐下无尽的

喜乐，感谢你赐下永远的活水。你不仅赐下永生的活水，也赐下永远的喜乐和满足，以及平

安的活水泉源。在你里面我们得着这一切，超乎人的理解。 
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天父，我为那些苦苦挣扎的人祷告，他们不是单单靠着相信你的恩典度过难关，而是靠着自

我努力和人的努力而挣扎着。我祈祷圣灵在他们心中工作。我们爱你、赞美你，为这一切的

事情感谢你。祷告是奉靠耶稣基督的圣名。阿们。 


